Sozialdemokratischen Partei Wetzikon





Liebe Genoss:innen, liebe Freund:innen der Sozialdemokratischen Partei Wetzikon

In diesem Jahr legen wir einen gemeinsamen Bericht des Präsidiums, der Fraktion und des Fonds für Jugend- und Nachwuchsförderung vor. Diese Neuerung zielt darauf ab, die Ressourcen unserers Vorstand und der Parlamentsmitglieder effizient zu nutzen und trotzden wichtige Ereignisse und Erkentnisse für die Zukunft festzuhalten.

Erweiterung und Stärkung des Vorstands

Mit unserer Wahl ins Co-Präsidium und der Erweiterung des Vorstands durch Kira van Eijsden und Valerie Oriet haben wir frischen Schwung in unsere Reihen gebracht. Seit der Vorstandsretraite im vergangenen Mai findet ein Grossteil der Kommunikation und Sitzungen über Online-Kanäle wie Teams und WhatsApp statt. Dies wird von allen Vorstandsmitgliedern begrüsst.

«Es berührt und freut mich, dass Vorstand und Co-Präsidium markant jünger und weiblicher geworden sind. Ich bin überzeugt, dass wir gemeinsam eine Politik gestalten können, die die Bedürfnisse der gesamten Wetziker Bevölkerung in den Vordergrund stellt und für sich für ein lebenswertes Wetzikon für alle engagiert.» – Karin Schröder, Mitglied SP Wetzikon

Wahler

Der hervorragende zweite Platz von Advije Delihasani und die damit einhergehende "Nachrutsch-Position" für den Kantonsrat markierten lediglich den Beginn eines intensiven Wahljahrs. Bereits im Frühling haben wir mit Hochdruck an den Vorbereitungen für die Eidgenössische Wahlen vom 22. Oktober 2023 gearbeitet. Mit Pascal Bassu und Advije Delihasani gelang es uns, zwei engagierte Wetziker:innen auf der Nationalratsliste der SP Kanton Zürich zu positionieren. Dank eurer unermüdlichen Unterstützung ist es uns gelungen, unseren Wähler:innenanteil in Wetzikon von 13,81% im Jahr 2019 auf stolze 17,23% im Jahr 2023 zu steigern.

Obwohl es nicht für einen Sitz gereicht hat, verdeutlicht dieses Ergebnis dennoch eindrucksvoll: Die Begeisterung und das Vertrauen in die SP für eine soziale Schweiz nehmen stetig zu und sind noch lange nicht ausgeschöpft.

Politische Initiativen und Kampagnen

Die Abstimmungsniederlage zu Tempo 30 in den Wohnquartieren mag ein Rückschlag gewesen sein, doch unseren Willen haben sie nur gestärkt. Resignation war keine Option, stattdessen haben wir unsere Anstrengungen verdoppelt. Bei der Abstimmung über die Wohninitiative konnten wir weit über das linke Spektrum hinaus mobilisieren und ein beachtliches Ergebnis erzielen. Obwohl sowohl die Initiative als auch der Gegenvorschlag abgelehnt wurden, werden wir uns weiterhin für bezahlbaren Wohnraum in Wetzikon und einen ausgewogenen Mobilitätsmix mit viel Platz für den Langsamverkehr einsetzen.

Fraktion und ausserparlamentarische Aktivitäten

Im Laufe des vergangenen Jahres durften wir Helene Bisang als neues Mitglied im Gemeinderat willkommen heissen. Mit ihr hat die SP weiterhin vier weibliche Mitglieder und stellt damit die Fraktion mit dem höchsten Frauenanteil im Parlament. Neben dem riesigen Einsatz während der zwei Abstimmungen hat die Fraktion durch eine Reihe von Verstössen und Postulaten wichtige Akzente für die Stadtentwicklung gesetzt. Sei es mit dem Postulat "Energieeffizienz und erneuerbare Energie", oder den Vorstössen "Motorfreie Bahnhofstrasse" und "Kinderfreundliche Stadt".

Abseits der politischen Agenda konnten wir ebenfalls wichtige Akzente setzen. Die Baumpflanzaktion auf dem Gelände des Migros Schöneich, initiiert von unserer Arbeitsgruppe Planung und Umwelt, ist ein sichtbares Zeichen unseres Engagements für mehr Grünraum.

Jugend- und Nachwuchsförderung

1

Sozialdemokratischen Partei Wetzikon





Einen, von der Juso gestellte Antrag auf Unterstützung wurde genehmigt und es wurde ein Aufruf an die Sektionen für Beiträge gemacht. Des Weiteren wird Karin Schröder, wie bereits angekündigt, im nächsten Jahr aus der Kommission zurücktreten.

Mitgliederwachstum und Kommunikation

Unser Mitgliederbestand ist in den vergangenen Jahren stetig gewachsen. Mit 80 stolzen Mitgliedern haben wir unsere Basis deutlich erweitert. Diese positive Entwicklung verdanken wir Eurem unermüdlichen Engagement, das sich in Verteilaktionen auf der Strasse, Telefonkampagnen, dem Verfassen von Leser:innenbriefen und nicht zuletzt in grosszügigen Spenden für Wahl- und Abstimmungskämpfe manifestiert hat.

Dank und Ausblick

Das kommende Jahr verspricht, etwas ruhiger zu werden. Dennoch stehen bereits jetzt Vorbereitungen für die Wahlen 2026 an und die personelle Planung vor uns. Die Einbindung neuer Menschen in den Vorstand und die Erweiterung unserer Mitgliederbasis bleiben zentrale Ziele. Wir möchten uns auch bei den zwei abtretenden Vorstandsmitglieder Samuel Heuberger und Heiri Zwicky für ihren wertvollen und unermüdlichen Einsatz bedanken.

Wir blicken optimistisch in die Zukunft und freuen uns darauf, gemeinsam mit euch die Weichen für eine soziale und gerechte Zukunft zu stellen.

Mit solidarischen Grüssen,

Für das Co-Präsidium der SP Wetzikon,

Advije Delihasani, Jonathan Assenberg, Saamel Lohrer